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Niederschrift 

zur Sitzung des Rates der Schloss-Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 13.05.2014 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:45 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des 
Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Bürgermeister 
 Persian, Dietmar Bürger-

meister 
   

 
Mitglieder 
 Bannies, Harald    
 Becker, Jürgen    
 Berbecker, Hans-Peter    
 Bialowons, Andreas    
 Biesenbach, Monika    
 Busch, Annegret    
 Cosler, Thomas    
 Danielsen, Hans-Peter    
 Döring, Roswitha    
 Endresz, Willi    
 Fink, Horst    
 Finster, Shirley    
 Fischer, Rolf    
 Grasemann, Hans-Jürgen    
 Hager, Wilfried    
 Hücker, Manfred    
 Jovy, Jürgen    
 Klewinghaus, Dieter    
 Malecha, Friedhelm    
 Merz, Jürgen    
 Moritz, Frank    
 Neuenfeldt, Hans-Jürgen    
 Päper, Cornelia    
 Pohl, Andreas    
 Quass, Jürgen    
 Reichwein, Markus    
 Sabelek, Egbert    
 Schütte, Christian    
 Thiel, Jürgen    
 Thiel, Ralf    
 Verwied, Guido    
 von Polheim, Jörg    
 Wagner, Hans-Peter    
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 Weiß, Angelika    
 Welp, Gerhard    
 Wolter, Michael    
 
von der Verwaltung 
 Bever, Isabel    
 Kemper, Torsten    
 Kirch, Michael    
 Meier-Frankenfeld, Johan-

nes 
   

 Müller, Bernd    
 Potthoff, Christian    
 Schröder, Andreas    
 Schütz, Bernd    
 Tillmanns, Jörg    
 Winter, Monika    
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Meine, Martin    
 Noll, Andreas    
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 
Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Fragestunde für Einwohner    

2 Änderung des Stellenplanes 2014 FB I/2207/2014 

3 8. Nachtrag zur Satzung über die Errichtung und Unterhal-

tung von Übergangsheimen in der Stadt Hückeswagen als 

nichtrechtsfähige Anstalten des öffentlichen Rechts vom 

19.12.1989 

FB II/2205/2014 

4 25. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von Gebühren 

für die Benutzung der Übergangsheime 

FB II/2204/2014 

5 Antrag der CDU-Fraktion 27.03.2014 - Prüfauftrag zur 

belastbaren Kostenermittlung für die Erhaltung der Über-

fahrbarkeit der Brücke Mühlenstraße/Brückenstraße als 

Investitionsvorhaben 

FB III/2198/2014 

6 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Stellenfreigabe zur Besetzung einer Vollzeitstelle für ei-

ne/n Schulhausmeister/in 

FB I/2208/2014 

2 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Fragestunde für Einwohner 
  

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
 

zu 2 Änderung des Stellenplanes 2014 
  

Beschluss: 
Der Rat beschließt im Stellenplan für das Jahr 2014 im Produktbereich 11 – 
Innere Verwaltung – unter der Kostenstelle 100550 – Regionales Gebäudema-
nagement (RGM) Wipperfürth – eine neue Vollzeitstelle für eine/n Schulhaus-
meister/in mit der Wertigkeit nach Entgeltgruppe 5 TVöD einzurichten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig  
 
 

zu 3 8. Nachtrag zur Satzung über die Errichtung und Unterhaltung von Über-
gangsheimen in der Stadt Hückeswagen als nichtrechtsfähige Anstalten 
des öffentlichen Rechts vom 19.12.1989 

  
Beschluss: 
Der Rat beschließt den 8. Nachtrag zur Satzung über die Errichtung und Unter-
haltung von Übergangsheimen in der Stadt Hückeswagen als nichtrechtsfähige 
Anstalten des öffentlichen Rechts vom 19.12.1989. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig  
 
 

zu 4 25. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benut-
zung der Übergangsheime 

  
Beschluss: 
Der Rat beschließt den 25. Nachtrag für die Satzung über die Erhebung von 
Gebühren für die Benutzung der Übergangsheime der Stadt Hückeswagen zur 
vorläufigen Unterbringung von Aussiedlern und ausländischen Flüchtlingen 
vom 26.03.1992. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig  
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zu 5 Antrag der CDU-Fraktion 27.03.2014 - Prüfauftrag zur belastbaren Kos-
tenermittlung für die Erhaltung der Überfahrbarkeit der Brücke Mühlen-
straße/Brückenstraße als Investitionsvorhaben 

  
Herr Schütte erläutert eingangs noch einmal mündlich den Antrag der CDU. 
 
Die von Bürgern der CDU vorgelegten und dann der Verwaltung weitergeleite-
ten Unterschriften sollen den Antrag bekräftigen. 
Des Weiteren ist es der CDU-Fraktion wichtig, dass die vorgelegten Kosten 
auch bei Umsetzung der Maßnahme eingehalten werden. 
Herr Welp bittet die Verwaltung um Ermittlung der Zeit, in der die Brücke 
noch risikolos befahrbar ist und wie hoch die Belastbarkeit ist. 
Diese Werte sollen in der Vorlage für den Bauausschuss bekannt gegeben wer-
den. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen verweist den Tagesordnungspunkt 
„Brücke Mühlenstraße / Brückenstraße“ in die Sitzung des Bauausschusses am 
23.06.2014. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen. 
 
 

zu 6 Mitteilungen und Anfragen 
  

1. Buswartehaus an der Bahnhofstraße 
 

Herr Persian verweist auf die an dem Wartehäuschen kürzlich ange-
brachte pinke Farbe, die zwischenzeitlich durch den Bauhof entfernt 
wurde.  
Nun wird in Zusammenarbeit mit dem Jugendzentrum ein Ideenwettbe-
werb für die farbliche Neugestaltung vorbereitet. Eine Hückeswagener 
Graffitikünstlerin wird die Gestaltung dann umsetzen. 

 
 

2. verstopfte Sinkkästen 
 

Herr Sabelek weist auf verstopfte Sinkkästen am Mühlenweg und in der 
August-Lütgenau-Straße hin. Weitere Hinweise von anderen Ratsmit-
gliedern auf verstopfte und verunreinigte Sinkkästen erfolgen ebenfalls. 
Der Bauhof hat den Auftrag, alle Sinkkästen zweimal pro Jahr zu reini-
gen. Aufgrund der Aufgabenfülle schafft er das aber nicht immer. Die 
neuralgischen Sinkkästen und Rinnen werden aber entleert und gereinigt 
und bei verstopften Straßeneinläufen handelt der Bauhof auf Anforde-
rung umgehend. 
 
Es wird seitens der Verwaltung überlegt, die Leistung künftig extern zu 
vergeben. 
Eine intensive Erörterung der Thematik soll jedoch im Fachausschuss 
unter Betrachtung der Wirtschaftlichkeit erfolgen. 
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3. Infoveranstaltung für Eigentümer von älteren Immobilien 
 

Auf Nachfrage von Herrn von Polheim teilt Herr Persian mit, dass eine 
solche Veranstaltung voraussichtlich im Herbst zusammen mit der 
Sparkasse durchgeführt wird. 

 
 

4. Qualität der gelben Säcke 
 

Herr Danielsen weist auf die sehr schlechte Qualität der zurzeit im Um-
lauf befindlichen gelben Säcke hin.  
 
Zwischenzeitlich hat die Verwaltung bei der BWS hinterfragt, warum 
dies so ist und folgende Stellungnahme erhalten: 
Die Beschwerden über die Qualität sind vollkommen berechtigt. Es er-
folgte eine Lieferung des Lieferanten, die nicht ordnungsgemäß hin-
sichtlich der Qualität überprüft worden war. Diese Lieferung entspricht 
nicht den Qualitätskriterien des Dualen Systems. Neue Säcke wurden 
zwar zwischenzeitlich bestellt, sind aber noch nicht eingetroffen. Die 
Bürgerinnen und Bürger können sich leider im Moment nur dahinge-
hend helfen, zwei Säcke übereinander zu nutzen. Dem dadurch entste-
henden Mehrbedarf an Säcken wird dahingehend Rechnung getragen, 
dass auch Säcke an den Ausgabestellen ohne die Vorlage einer Berech-
tigungskarte abgeholt werden können. 
Der BWS entstehen durch diesen Umstand keine Kosten. 

 
 

5. Baustellenampel auf Gehwegen 
 

Herr Thiel berichtet über eine auf dem Gehweg aufgestellte Baustellen-
ampel, die für Fußgänger sehr hinderlich war. Er bittet darum, dass bei 
solchen Hinweisen an städtische Mitarbeiter diese sich auch um die An-
gelegenheit kümmern, auch wenn eine primäre Zuständigkeit nicht ge-
geben ist. 

 
 

6. Außenbereich des Bürgerbades  
 
Herr Wolter weist auf den ungepflegten Zustand durch Bewuchs im Be-
reich des Bürgerbades hin. Hier wurde aber zwischenzeitlich ein Unter-
nehmen mit dem Rückschnitt, etc. beauftragt. 

 
 

7. Dankesworte 
 

Herr Grasemann bedankt sich bei Angelika Weiß mit einem Blumen-
strauß für die von ihr geleistete Arbeit innerhalb der SPD-Fraktion. 
Auch allen anderen ausscheidenden Ratsmitgliedern dankt er für eine 
faire und gute Zusammenarbeit. 
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Herr Persian bedankt sich ebenfalls bei allen Mitgliedern des Rates für 
die innerhalb der Legislaturperiode geleistete Arbeit und für die ange-
nehme Zusammenarbeit.  
Namentlich erwähnt er die auf eigenen Wunsch ausscheidenden Rats-
mitglieder Annegret Busch, Angelika Weiß, Thomas Cosler, Hans-Peter 
Berbecker und Guido Verwied.  
Weiterhin dankt er auch der Presse für die gute Berichterstattung. 
 
Die stellvertretenden Bürgermeister Jürgen Quass und Wilfried Hager 
erhalten ein Präsent und Blumen, ebenso Bernd Müller für die Über-
nahme der Verwaltungsleitung in der Zeit ohne amtierenden Bürger-
meister. 

 
 
 

 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 27.05.2014 
 
 
 
 _____________________________________   ___________________________  
Bürgermeister Dietmar Persian  Monika Winter 
  Schriftführerin 
 


